



# MAYORDOMOS DEL AÑO 1979

## DOMINGO

Angel Vega García.  
Juan C. Garrote Benavente.  
Angel Fernández Gómez.  
Valentín Benavente Sacristán.  
Eulogio Martín Gutiérrez.  
José L. Benavente Gutiérrez.  
Vicente Paúl Gutiérrez.  
Julián Tenorio Santos.  
Pablo Tenorio Santos.  
Carlos Vergara Pleite.

Adela Cervantes Agonjo.  
M.ª Angeles Manso García.  
M.ª Josefa Eusebio Barta.  
M.ª Dolores Hon Vergara.  
Margarita Ron Sánchez.  
M.ª Nicovos García Oriú.  
M.ª Pilar García Oriú.  
M.ª Rosario Ferrandí Fernández.  
Luisa Ferrandí Fernández.  
Antonía Iglesias Martín.

## LUNES Y 2 DE AGOSTO

Angel Mendoza Torrejón.  
Julián Villegas Fernández.  
Manuel Fernández Serrano.  
Juan A. Eusebio Barta.  
Emilio del Amo Cenamor.  
Enrique del Amo Palomares.  
Juan Díaz Marcos.  
José M.ª Miranda Paúl.  
Julián Tejero Hernández.  
Luis Díaz Marcos.

Elena Pleite Pérez.  
M.ª Soledad Perea Sánchez.  
Paulina Vara González.  
M.ª Teresa Garrote Benavente.  
Concepción Garrote Benavente.  
Lucía Torres Fernández.  
M.ª del Cerro García.  
Julia González Alonso.  
M.ª Pilar del Amo Cenamor.  
M.ª Angeles Zapatero Fernández.

## MENORES - DOMINGO

Eugenio Juridías.  
Maximiano Astudillo Martín.  
Juan G. Paúl Hernández.  
Roberto Ocaña Paúl.  
Pedro Zapatero Covarrubias.  
Lorenzo Valtierra Alcázar.  
Juan G. Gómez Fernández.  
Félix Benavente Aguado.

M.ª Inmaculada Corredor Gil.  
M.ª Lourdes Ortega Platero.  
Gloria Antón Almendro.  
M.ª del Mar Vara Mesa.  
M.ª Isabel Sacristán Martínez.  
Paloma Remos Fernández.  
Ana M.ª Gómez-Platero García.  
M.ª Jesús Losada Martínez.

## LUNES

Luis H. Díaz Perrondo.  
Pedro Martín Butragueño.  
Andrés Sacristán Martínez.  
Juan A. Lorente del Moral.  
Luis R. Montero Alvarez.  
Adolfo J. Montero Losada.  
Francisco J. Moreno Domínguez.  
Pedro L. Serrano Pérez.

M.ª Jesús Martínez Fernández.  
Isabel Orteso Guerrero.  
M.ª Dolores Fernández Carvera.  
M.ª Cristina Hernáez Cobefo.  
M.ª del Carmen Lucendo González.  
Esperanza Cámara Escudero.  
M.ª Mercedes Valtierra Alonso.  
Esther Santiago Oliva.



No tendremos un Pentecostés completo si en él no está María.

Es el mismo Señor quien ese día le dio un puesto importante entre los Apóstoles.

Por eso María es Madre de la Iglesia.

---

Cultos en honor  
de Nuestra Señora la  
**VIRGEN DE LOS ANGELES**

*Getafe, 1979*

## HABLA EL PAPA

### DERECHOS DEL NIÑO

«La Santa Sede piensa que se puede hablar también de los derechos del niño ya desde el momento de ser concebido y, sobre todo, del derecho a la vida, pues la experiencia nos demuestra cada día más que ya antes del nacimiento el niño tiene necesidad de protección especial de hecho y de derecho.

Se podrá insistir asimismo en el derecho del niño a nacer en una familia verdadera, pues es de importancia capital que se beneficie ya desde el principio de la aportación conjunta del padre y de la madre unidos en matrimonio indisoluble.

Del mismo modo el niño debe crecer dentro de su familia, puesto que los padres siguen siendo 'sus primeros y principales educadores', y 'cuando la educación de los padres falta, difícilmente puede suplirse'.» («Gravissimum educationis», 3.)

«El niño tiene derecho asimismo a la verdad, dentro de una enseñanza que tenga en cuenta los valores éticos fundamentales y haga posible una educación espiritual de acuerdo con la filiación religiosa del niño, la orientación que deseen legítimamente los padres y la exigencia de una libertad de conciencia bien entendida. En este punto es normal que la Iglesia pueda hacer valer las responsabilidades que le son propias.» (Al Comité de Periodistas Europeos, 13-I-79.)

### SANTUARIOS DE MARIA

«Si la conciencia del pecado nos oprime, buscamos instintivamente a Aquel que tiene el poder de perdonar los pecados' (Lc 5, 24) y lo buscamos por medio de María, cuyos Santuarios son lugares de conversión, de penitencia, de reconciliación con Dios.

Ella despierta en nosotros la esperanza de la enmienda y de la perseverancia en el bien, aunque a veces pueda parecer humanamente imposible.

Ella nos permite obtener la gracia de la verdadera liberación, con esa libertad con la que Cristo ha liberado a todos los hombres.» (En el Santuario de Nuestra Señora de Zapopán, 30-1.)

Juan Pablo II

## VEN, QUEDATE CON NOSOTROS, MARIA

En el Cerro de los Angeles tiene su ermita, y en ella su trono, la Santísima Virgen de los Angeles.

Desde allí vigila y se preocupa de cuantos amantes hijos quieren acudir a Ella y particularmente de sus fieles devotos de Getafe.

Durante el año recibe el homenaje y atiende las súplicas de quienes humildemente acuden fervorosos y despacha complacida las gracias de su corazón amantísimo.

Pero, una vez al año, quiere ser Ella quien viene a visitarnos. Por unos días quiere estar en nuestra compañía y descenderá del Cerro en la dorada carroza, expresión de la gran devoción de nuestros mayores, restaurada este año por prestigiosos artífices, derramando sus bendiciones sobre las grandes fábricas, galerías comerciales, talleres y los campos, donde afanosamente laboran sus hijos, recorriendo sus calles entre aclamaciones y rezos, hasta llegar al templo parroquial y en él fijar su glorioso trono.

Allí recibirá las súplicas para despacharlas favorablemente; allí escuchará benigna y concederá cuanto sea más conveniente para la gloria de Dios, honor suyo y bien de las almas.

Desde allí nos dirá con corazón de Madre: «Venid, hijos míos, y oidme: Os enseñaré el temor de Dios.» Sí, el temor de Dios, que no es precisamente para tener miedo, sino para ofreceros confianza.

El temor de Dios que es el principio de la sabiduría.

El temor de Dios que nos hará escuchar la palabra divina.

El temor de Dios que puede castigarnos, pero sólo si somos sordos a su llamamiento.

El temor de Dios que nos ofrece su gracia para arrepentirnos de nuestras culpas y confesarlas sinceramente y con intenso dolor por lo menos una vez al año, o cuantas veces hayamos de recibir un sacramento que sea necesario estar en gracia santificante.

El temor de Dios, que también indica confianza y amor para acercarnos a recibir la Sagrada Comunión por lo menos en tiempo de Pascua.

Ella, enseñándonos el temor de Dios, nos enseñará más y más el amor a Dios, el conocimiento de los divinos Mandamientos y nos hará sentirnos verdaderamente hijos fieles.

**Justo Ayuela**

# REAL E ILUSTRE CONGREGACION DE

## PROGRAMA

### JUEVES 24 DE MAYO

**Día de la Ascensión.**—A las seis y media de la tarde saldrá la Sagrada Imagen de la VIRGEN DE LOS ANGELES de su Ermita del Cerro, siendo recibida oficialmente en la Glorieta de Aviación, donde el pueblo fiel, a quien viene a visitar con abundancia de gracias y bendiciones de parte de su Hijo Jesús, le tributa el tradicional canto de amor y devoción.

(Habrá autobuses al Cerro desde las cuatro).

### SOLEMNE NOVENA

Dará comienzo el día de la Ascensión a la llegada a la Parroquia de la Magdalena, continuando en días sucesivos hasta el 1 de junio.

Comenzará a las **siete y media** con el Santo Rosario, **excepto el domingo día 27, que será a las seis.**

Tendrá como centro la Sagrada Eucaristía, a las **ocho**, predicando la homilía el ILMO. SR. D. EMILIO MAYAYO GARCIA, S. J., Pro-Vicario Episcopal de la Vicaría XI del Arzobispado de Madrid-Alcalá.

### SABADO 2 DE JUNIO

**A las seis.**—Paraliturgia sobre la Virgen.

**A las ocho.**—Misa vespertina.

**A las diez y media.**—LA SALVE, representación simbólica de la Asunción de la Virgen a los Cielos, cantándose a continuación la salve popular.

### DOMINGO 3 DE JUNIO

**A las once.**—Misa Mayor, presidida, según antigua costumbre, por el Rvdo. P. Rector de los Escolapios. Predicará el R. P. SALVADOR LOPEZ RUIZ, Escolapio. Presidente del Consejo de Administración de la Cooperativa Especializada de Educación de Cucuta (Colombia), Director del Departamento de Psicología de la CONFER de Colombia, Hermano de la Congregación desde los tiempos de su estancia en Getafe, donde se hizo querer por su humana y sacerdotal entrega al pueblo. Nos trae un mensaje espiritual de otra congregante, hija de Getafe, misionera en las selvas amazónicas.

# NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES

## DE CULTOS

Celebramos la COMUNION GENERAL DE LA CONGREGACION como parte integrante del Santo Sacrificio.

Actuará la Escolanía de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli, dirigida por el R. P. Esteban de Cegoñal, Capuchino.

**A las seis y media.**—Misa vespertina.

**A las ocho y media.**—En solemne acto de fe pública, las Sagradas Imágenes de la Virgen de los Angeles y Santa María Magdalena recorrerán procesionalmente las calles del itinerario de costumbre, llevadas por los Mayordomos que por antigüedad les corresponde.

### LUNES 4 DE JUNIO

**A las once.**—Misa Mayor, presidida por los sacerdotes de la Párroquia. En el Ofertorio recibirán el emblema de la Congregación los hermanos de ambos sexos de la sección de menores que pasan a mayores. Predicará el R. P. LAUREANO SUAREZ DIEZ, Escolapio, Presidente de la FERRE, Doctor en Filosofía y Sagrada Teología, Lc. en Derecho Canónico Ex-General de la Orden de las Escuelas Pías.

Intervendrá la misma Escolanía del día anterior.

**A las seis y media.**—Misa vespertina.

**A las ocho y media.**—Solemne procesión.

### MARTES 5 DE JUNIO

**A las ocho de la tarde.**—Precedida del rezo del Santo Rosario (a las 7,30 h.), SOLEMNE FUNERAL Y PROCESION DE RESPONSOS por el interior del templo, en sufragio de los hermanos fallecidos.

Es un acto de caridad hacia nuestros hermanos fallecidos y de esperanza en la RESURRECCION, al que invitamos especialmente a todos los fieles.

### HOMENAJE DEL PUEBLO DE GETAFE

Durante los días 6 al 9, a las **siete y media** se rezará el Santo Rosario, y a **las ocho** se celebrará la Santa Misa en petición al Padre Eterno, por mediación de la Virgen de los Angeles, por el bien espi-

ritual y material de nuestro pueblo y de nuestra amada España. Predicarán los sacerdotes de la Parroquia.

Culminarán estos actos con una **OFRENDA DE FLORES A LA SANTISIMA VIRGEN DE LOS ANGELES** el sábado día 9.

## **DOMINGO 10 DE JUNIO**

**A las seis.**—Misa vespertina.

**A continuación**, la Virgen de los Angeles será trasladada a la Ermita de su Cerro de los Angeles.

(Habrá autobuses para el regreso.)

Getafe, mayo de 1979

El Director Espiritual,  
**Luis Casanova Pujante**

El Hermano Mayor,  
**Rufino Vara Martínez**

El Secretario,  
**César Cervera Valtierra**

---

## **A TI, VIRGEN DE LOS ANGELES, PATRONA DE GETAFE**

A ti que hasta este Cerro aizas el vuelo  
y en él plantas alcázares reales  
para asomarte por sus ventanales  
antes, oh Virgen, de llegar al cielo.

A ti que, luego, entre rumor de alas  
tráente coros de ángeles puntuales  
a traspasar cada año los umbrales  
de nuestras casas en las que te instalas.

A ti, así, madre nuestra año tras año;  
a ti, Virgen, de amor repartidora  
y de sonrisas cuando nuestro daño;

A ti, de paz en la sombría hora;  
a ti, reina en el trono de su entraña,  
Getafe, centro y corazón de España.

**Luis Hernáez Tobías**

---

«María debe encontrarse en todas las vías de la vida cotidiana de la Iglesia. Mediante su presencia materna, la Iglesia se cerciora de que vive verdaderamente la vida de su Maestro y Señor y que vive el misterio de la Redención.» [«Redemptor Hominis». Juan Pablo II.]

## MUESTRA QUE ERES NUESTRA MADRE

Se echaba de menos, en los Programas de la Congregación de la Virgen de los Angeles de los dos últimos años, la colaboración de nuestro añorado don Rafael.

¡Con qué pocas, pero precisas palabras, nos hablaba de la Virgen! No quiero ponerme nostálgico con recuerdos personales de un gran amigo, pero permitidme que le recuerde en su última predicación en el Cerro el día 2 de agosto de 1976.

Los años y las enfermedades habían hecho mella en él, tanta que ya no se atrevió a concelebrar con nosotros la Misa en la explanada, pero no por eso estuvo inactivo. Fue él quien, a pesar de su fatiga, quiso predicar, y su predicación de aquel día no estuvo dirigida tanto a los que nos encontrábamos allí, cuanto a la Virgen.

Más que una predicación fue una oración a María, poco antes de ir a encontrarse con Ella. MUESTRA QUE ERES NUESTRA MADRE, esc fue el tema de su oración. Oración que nosotros debemos repetir frecuentemente:

Muestra que eres nuestra Madre, porque te necesitamos ante un mundo en cambio.

Muestra que eres nuestra Madre, porque los cristianos necesitamos tu ayuda para seguir los caminos de tu Hijo.

Muestra que eres nuestra Madre, porque los ancianos te necesitan en sus dolores y en su soledad.

Muestra que eres nuestra Madre, porque los esposos te necesitan para fortalecer su amor.

Muestra que eres nuestra Madre, porque los jóvenes te necesitan ante tantas cosas que pueden separarlos del camino del bien.

Muestra que eres nuestra Madre, porque los niños necesitan amarte para que tú seas su refugio, su luz y su guía.

Muestra que eres nuestra Madre, porque Getafe entero te necesita. Unos lo saben, quizá otros no, y algunos, tal vez, lo han olvidado. Pero Tú, Madre, que sí sabes que lo eres de todos nosotros, no te olvides de los que, peregrinos por el mundo, nos dirigimos a la Casa del Padre.

**José Luis Domínguez Ruiz**  
Cura Párroco de S. Lorenzo  
Madrid

## HIMNO A LA VIRGEN

Bendita la Reina de nuestra Montaña,  
que tiene por trono el centro de España,  
y brilla en la altura más bella que el Sol.  
Es Madre y es Reina, venid peregrinos,  
que ante ella se aspira amores divinos,  
y en ella está el alma del pueblo español.  
¡Salve, Virgen!  
De los ángeles Reina, de los hombres madre.  
Salve estrella de los mares.  
¡Salve, Virgen! ¡Salve, salve!  
Causa de nuestra alegría, vida y esperanza nuestra,  
bendice a Getafe y nuestra  
que sus hijos tuyos son, que sus hijos tuyos son.

---

**SUBASTAS.**—Las cintas y los cordones de la carroza que ceden los Mayordomos/as y los estandartes para niños/as de primera comunión se subastan el domingo y el lunes después de la Misa Mayor para la procesión de cada día.

La subasta de regalos se hace el lunes después de la procesión.

**HERMANOS FALLECIDOS.**—Los familiares se pondrán al habla con el señor cura para ofrecerles el funeral que la Congregación celebra por su eterno descanso.

**ALTAS Y CAMBIO DE DOMICILIO.**—Durante la Novena y Fiesta, en el pórtico de la iglesia, y durante todo el año en la tienda de don Tomás Sacristán, calle Madrid, 29.

**DONATIVOS Y OFRENDAS.**—En el pórtico de la iglesia.

**MEDALLAS Y EFECTOS.**—En el pórtico de la iglesia y durante todo el año a don Juan A. Fernández, calle Sierra, 21, 2.º dcha.

---

## LA VIRGEN DE LOS ANGELES

*sea lazo de unión espiritual entre los vecinos de Getafe*

## MADRE DE LOS SACERDOTES

Queridos hermanos: Al comienzo de mi ministerio os encomiendo a todos a la Madre de Cristo, que de modo particular es nuestra Madre: la Madre de los sacerdotes. De hecho, el discípulo predilecto, que siendo uno de los Doce había escuchado en el Cenáculo las palabras: «Haced esto en memoria mía», Cristo, desde lo alto de la Cruz, le señaló a su Madre, diciéndole: «He ahí a tu hijo.» El hombre, que el Jueves Santo recibió el poder de celebrar la Eucaristía, fue dado a su Madre como «hijo». Todos nosotros, por consiguiente, que recibimos el mismo poder mediante la Ordenación sacerdotal, en cierto sentido somos los primeros en tener el derecho a ver en ella a nuestra Madre.

Deseo, por consiguiente, que todos vosotros, junto conmigo, encontréis en María la Madre del sacerdocio que hemos recibido de Cristo.

Deseo, además, que confiéis particularmente en ella vuestro sacerdocio. Permitid que yo mismo lo haga, **poniendo en manos de la Madre de Cristo** a cada uno de vosotros —sin excepción alguna— de modo solemne y, al mismo tiempo, sencillo y humilde. Os ruego también que cada uno de vosotros lo realice personalmente como se lo dicte su corazón, sobre todo el propio amor a Cristo-Sacerdote. Os lo ruego encarecidamente.

¡Oh, queridos hermanos! ¡Cuán profundamente ella está impresa en vuestra vocación, ministerio y misión!

En consecuencia, junto con el pueblo de Dios, que mira a María con tanto amor y esperanza, vosotros debéis recurrir a Ella con esperanza y amor excepcionales. De hecho debéis anunciar a Cristo que es su hijo. ¿Y quién mejor que su Madre os transmitirá la verdad acerca de El?

«Salve, o verdadero Cuerpo, nacido de la Virgen María.»

Si es lícito recurrir aquí a la propia experiencia, os diré que, escribiéndoos, recorro sobre todo a mi experiencia personal.

## LA VIRGEN DE LOS ANGELES Y GETAFE

«... en observancia de lo prevenido en las Constituciones trece, catorce y quince procedieron al nombramiento de Tesorero, Secretario y Mullidor que cumplan los cargos conforme de ellos resulta, y resultó salir electo a pluralidad de votos para el primer empleo don Escólástico Herreros, Presbítero (sin interrupción lo seguía siendo en 1849), para el segundo yo el infrascrito (Josef Orozco), y para el tercero Manuel García de Gutiérrez En cuya conformidad concluyó este acto...»  
«Assimismo determinaron en cumplimiento de lo prevenido en dicha Constitución trece que los sujetos que tomen las cuentas al Tesorero sean los que se nombren en cada un año para que corran con la función...»

Este documento, que termina con la firma de 43 señores, además de la del Secretario, Josef de Orozco, parecer ser el final del acta de fundación de la Congregación en 1817, con anterioridad al mes de julio. Aunque más que una fundación de tal Congregación parece una COFRADIA NUEVAMENTE INSTAURADA Y ERIGIDA A NUESTRAS SEÑORA DE LOS ANGELES, según se lee en el documento siguiente:

«**VISITA ECLESIASTICA. AÑO 1818.**—En el Lugar de Getafe en diecyseis de Nov. de mil ochocientos diecycho: El Sor. Lizdo. Dn. Sebastian Sobrino y Esquibel, Pbro. y Abogado ...: Estando en actual visita de la Parroquia ... hizo la de este Libro que es donde se forman las Cuentas de la Cofradía nuevamente instaurada y erigida a N. Sra. de los Angeles la que tiene ordenanzas aprobadas por los Señores del Consejo de la Gobernación de Toledo, a la cual no se le conocen mas bienes y rentas que las entradas de los Cofrades y algunas limosnas particulares...»

En 1817 componían la Cofradía 98 Hermanos, varones en un 95 por 100, y hubo 15 altas.

Se reunían anualmente en la Sacristía de la Magdalena con asistencia del señor Cura Párroco y de los Alcaldes por ambos estados y Patronos del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, extramuros de esta población. La primera reunión de la que tenemos constancia es la de 1822 y de la actuación de Mayordomos en 1816.